

Pressemitteilung | Berlin, 21. Mai 2025

## **Tag der Nachbarschaft am 23. Mai: Hunderttausende Nachbar:innen kommen in ganz Deutschland zusammen**

**Berlin, 21.05.2025.** Unter dem Motto „Miteinander feiern!“ ruft die [nebenan.de Stiftung](https://nebenan.de) bereits zum achten Mal zum [Tag der Nachbarschaft](#) auf und ruft Nachbar:innen dazu auf, bei einem Nachbarschaftsfest zusammenzukommen. Alle Veranstaltungen werden auf einer [deutschlandweiten Karte](#) registriert; Nachbar:innen können sie so finden und einfach vorbeikommen. Erstmals in diesem Jahr werden 200 Aktionen, die sich besonders gegen Einsamkeit einsetzen, mit bis zu 300 Euro Förderung unterstützt.

Ob Hofflohmärkte für alle, nachbarschaftlicher Müllsammelspaziergang oder großes Fest mit Live-Musik auf dem Marktplatz – die Nachbar:innen in Deutschland haben für den Tag der Nachbarschaft am 23. Mai über zweitausend Aktionen auf die Beine gestellt. Sie überwinden dadurch Kontaktschwierigkeiten und Berührungängste und erleben gemeinsam einen schönen Tag. Es entstehen zwischenmenschliche Verbindungen, die im Alltag oft keinen Raum finden.

*„Der Tag der Nachbarschaft ist ein besonderer Anlass, der Menschen zusammenbringt und das Wir-Gefühl in unseren Vierteln lebendig werden lässt“,* sagt Katharina Roth, Geschäftsführerin der [nebenan.de Stiftung](https://nebenan.de). *„Gerade in Zeiten, in denen sich viele einsam fühlen, ist jede Begegnung ein wichtiger Schritt zu mehr Verbundenheit, gegenseitiger Unterstützung und einem offenen Miteinander.“*

Am Tag der Nachbarschaft beteiligen sich Privatpersonen, Institutionen, Organisationen, Vereine und lokale Gewerbe wie Geschäfte und Cafés. Auch zahlreiche Kommunen sind mit dabei und rufen ihre Bürger:innen zum Mitmachen auf.

Der Tag der Nachbarschaft wird von der Beisheim Stiftung, dem Deutschen Städtetag, der Diakonie Deutschland und Simply V gefördert.

Ein Highlight in diesem Jahr: Unser Förderer Simply V unterstützt den Tag der Nachbarschaft unter anderem mit einer Aktion, bei der ausgewählte Nachbarschaftsfeste Picknickdecken erhalten – ganz nach dem Motto: „Pflanz dich zu uns“.

Dazu Chiara Broecker von Simply V: „Was gibt es Schöneres, als gemeinsam zu essen und dabei die Menschen aus der Nachbarschaft besser kennenzulernen? Zum Tag der Nachbarschaft möchte Simply V ein Zeichen für Gemeinschaft setzen und den Tisch für schöne Begegnungen, gute Gespräche und leckeres Essen decken.“

Ein besonderer Dank geht auch an die Beisheim Stiftung, mit deren Unterstützung wir in diesem Jahr zum ersten Mal den Fördertopf „Gemeinsam stark“ initiieren können. Auf diese Weise werden 200 Nachbarschaftsaktionen und -feste, die sich in besonderem Maße für mehr Gemeinschaft und weniger Einsamkeit einsetzen, mit bis zu 300 Euro für die Umsetzung unterstützt.

### **Über die [nebenan.de Stiftung](#):**

Die [nebenan.de Stiftung](#) ist die gemeinnützige Tochterorganisation des Berliner Sozialunternehmens Good Hood GmbH, das die Nachbarschaftsplattform [nebenan.de](#) betreibt. Die Stiftung fördert konkretes, freiwilliges Engagement in Nachbarschaft und Gesellschaft und leistet so einen Beitrag gegen Vereinsamung und gesellschaftliche Spaltung – für ein menschliches, solidarisches und lebendiges Miteinander.

Die [nebenan.de Stiftung](#) kooperiert mit einem großen Netzwerk von Partner:innen in ganz Deutschland und ist Mitglied im Bundesverband Deutscher Stiftungen. Neben dem [Tag der Nachbarschaft](#) richtet die Stiftung jährlich den [Deutschen Nachbarschaftspreis](#) und den Ideenwettbewerb [Klimaschutz nebenan](#) aus.

### **Pressekontakt:**

Lea Heinrich | 030 - 346557762 | [presse@nebenan-stiftung.de](mailto:presse@nebenan-stiftung.de)